

Bergwerke von Zacatecas folgte unmittelbar auf die der *erzführenden Lagerstätten* von Tasco und Pachuca. Der Gang von San Barnabé wurde im Jahr 1548 angegriffen, also 28 Jahre nach dem Tode von Montezuma, ein Umstand, der um so bemerkenswerther ist, da die Stadt Zacatecas in gerader Linie über hundert Meilen vom Thale von Tenochtitlan ferne liegt. Man versichert, daß Maulthiertreiber, die von Mexiko nach Zacatecas giengen, das Silbererz in dem Bezirk von Guanaxuato entdekt haben. In diesem Bezirk auch, und zwar bei dem Basalt-Hügel von *Cubilete*, zeigt die Grube San Barnabé, die ältesten unterirdischen Arbeiten. Die Hauptader von Guanaxuato (*la veta madre*) wurde später, beim Absinken der Schächte von *Melrado* und *Rayas* entdekt. Ersteren fieng man am 15ten und letzteren am 16ten April des Jahrs 1558 an. Die Bergwerke von Comanjas sind aber ohne Zweifel noch älter, als die von Guanaxuato. Da das Total-Produkt der mexikanischen Bergwerke bis zu Anfang des achtzehnten Jahrhunderts jährlich bloß 600,000 Mark Silbers und Goldes betrug, so kann man daraus schliessen, daß man im sechszehnten Jahrhundert eben nicht sehr lebhaft an der Ausbeutung der Erze gearbeitet hat. Die Gänge von Tasco, Tlalpujahuá, Sultepeque, Moran, Pachuca und Real del Monte, so wie die von Sombrerete, Bolaños, Batopilas und del Rosario, haben von Zeit zu Zeit ungeheure Reichthümer geliefert, aber ihr Ertrag war minder gleichförmig, als der der Bergwerke von Zacatecas, von Guanaxuato und von Catorce.

Das Silber, welches in den 37 Bergwerks-Bezirken, in welche das Königreich Neu-Spanien eingetheilt ist, gewonnen wird, wird in die *Kassen der Provinzial-Schatzkammern* geliefert, welche in den Hauptorten der Intendantschaften sind. Aus der Einnahme dieser *Cajas reales* kann man über die Quantität von Silber urtheilen, wel-

che di
gendes

Von

Guana

San L

Potos

Zacate

Mexiko

Durang

siguiri

Rosario

Guadal

Ybarra

Pachuca

Bolaños

Sombriere

Zimapan

Der T

zutag das

Kreisen vo

werke von

der Linie n

tosi bis Zac

31, und von

sehr beme

von Neu-S

in gleicher

In dem

Lagerstätt

Mexiko tren